



Otorgan máxima calificación al gobierno de Oaxaca por manejo de finanzas

27 de mayo de 2015.- La calificadora estadounidense Fitch Ratings otorgó la calificación A al gobierno de Oaxaca, por la exitosa política financiera impulsada por la administración de Gabino Cué Monteagudo, la cual ha permitido contar con una mejor dinámica y manejo de las finanzas públicas de la entidad.

De acuerdo con el análisis publicado el pasado 21 de mayo, el cual puede consultarse en su página web: <http://fitchca.com/default.aspx>, la agencia estadounidense reporta que esta evaluación se sustentó en las fortalezas financieras que presenta el estado, como lo son el cumplimiento de las obligaciones de pago sobre el endeudamiento público, así como una recaudación favorable de impuestos locales -pero sobre todo- altos niveles de inversión del sector público-privado se informa en un comunicado.

En su calificación 2014-2015, se destaca que el estado de Oaxaca se encuentra expuesto a los efectos económicos provocados por desastres naturales, toda vez que la entidad se encuentra en una zona de alta sismicidad, además de contar con 568 kilómetros de litoral, y con ello, una mayor propensión a los fenómenos hidrometeorológicos, además de considerar que la accidentada orografía del estado ocasiona frecuentes deslaves y derrumbes en las zonas habitadas de la sierras de la entidad.

La alta vulnerabilidad ante el impacto de estos fenómenos naturales -cuyos efectos son devastadores- representa un alto costo para los oaxaqueños y una gran sangría económica para el presupuesto estatal. Sin embargo, las calificadoras Fitch; Standard & Poor's, Moody's y HR Ratings, conceptúan en términos generales que la calificación A, se trata de una calidad crediticia satisfactoria, lo que demuestra que el estado tiene una sólida capacidad de pago de intereses y es susceptible a cambios económicos.

El gobernador Gabino Cué Monteagudo precisó que al inicio de su administración, Oaxaca registraba una gran deuda pública, provocada entre otras causas, por la falta del control del gasto público, con una acentuada debilidad recaudatoria y una escasa responsabilidad y disciplina fiscal.

Expresó que su gobierno realizó un proyecto de reestructuración de la deuda para mejorar su perfil y reducir el costo financiero que ésta representa para las finanzas públicas y para el pueblo de Oaxaca, logrando que en el año 2011, la entidad fuera reconocida con la calificación triple AAA, por su alta capacidad de pago de deuda pública, por parte de la calificadora Fitch México S.A de C.V. “Desarrollamos un mecanismo financiero innovador a través de la emisión de certificados bursátiles, respaldados por una Garantía Oportuna de Pago emitida por Banobras, lo que permitió llevar a cabo el registro de nuestro instrumento en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores”, destacó el gobernador.

Dijo que gracias a este proyecto, Oaxaca se ubicó como el primer estado del país en realizar un procedimiento de esta naturaleza en el mercado financiero nacional, sentando un precedente para futuras operaciones que se realicen en el mercado de valores. Expuso que en cualquier nivel de gobierno, el manejo de la deuda pública debe realizarse bajo un principio de disciplina y responsabilidad fiscal, a fin de garantizar la estabilidad financiera del gobierno. Para continuar con una adecuada dinámica y manejo de las finanzas públicas de la entidad, el pasado 11 de marzo, el gobierno de Oaxaca presentó un programa de austeridad que establece las medidas para fortalecer las finanzas estatales, a fin de lograr una reducción del gasto de operación por mil 500 millones de pesos entre 2015 y 2016. La deuda del gobierno de Oaxaca se mantiene estable

El informe de Fitch Ratings también refiere que la deuda del estado de Oaxaca para el año 2014, es moderada pero aún manejable en el largo plazo, ya que la deuda directa asciende a 4 mil 484 millones de pesos y otras obligaciones de pago por 6 mil 360 millones. Considera que los desastres naturales han significado una mayor presión de reconstrucción, sin embargo, dentro de las fortalezas y limitantes de la calificación del Estado se encuentran balanceadas, por lo que la perspectiva permanece estable.

En el caso de los planes de endeudamiento adicional por 4,500 millones de pesos, los indicadores de la deuda del gobierno de Oaxaca a largo plazo siguen siendo congruentes con el nivel de la calificación actual, correspondiente A. A esto se suma que la actual administración estatal ha logrado controlar el gasto, con una flexibilidad financiera observada a través del ahorro interno permanentemente satisfactorio, y en el tema de la inversión, cuenta con un adecuado Plan de Desarrollo 2011-2016, que incluye diversos proyectos estratégicos enfocados a infraestructura y atracción de inversión nacional y extranjera.